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Procès-verbal de l’assemblée publique  

COMMISSION DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE 
 

Mercredi 12 février 2025, à 13 h 
 

Salle des Armoiries | Hôtel de ville de Montréal 

Webdiffusion de l’assemblée en différé 
 

 
 

PRÉSENCES   

Daphney Colin, présidente 

Abdelhaq Sari, vice-président  

Christina Smith, vice-présidente 

Younes Boukala 

Lisa Christensen 

Marc Doret 

Benoît Gratton 

Peter McQueen 

ABSENCE   

Aucune. 

 
PERSONNES 
PRÉSENTES 
 
 
 
 
 
 
 

 

Service de sécurité incendie de Montréal 

Richard Liebmann, directeur et coordonnateur de la sécurité civile  

Philippe Gauthier, directeur adjoint p. i., Direction du soutien technique et 
stratégique 
Chantal Bibeau, directrice adjointe, Direction de la prévention et gestion intégrée 
des risques 

Julie Meilleur, conseillère analyste - contrôle de gestion 

AUTRE 

PRÉSENCE 
 
Alain Vaillancourt, responsable de la sécurité publique au comité exécutif 
 

 
     
Le quorum est atteint. 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=3JlhqWoJ5BY
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1. Ouverture de la séance  

La séance est ouverte à 13 h 02. Daphney Colin, présidente de la Commission, souhaite la bienvenue 

aux commissaires ainsi qu’aux personnes représentant le Service de sécurité incendie de Montréal 

(SIM).  

La présidente précise l’objet de cette assemblée publique de consultation, soit la présentation du 

projet de schéma de couverture de risques en sécurité incendie de l’agglomération de Montréal 2025-

2034, une assemblée qui est tenue en vertu de la Loi sur la sécurité incendie (art.18, RLRQ, c. R-

3.4). 

 

Elle invite les membres de la commission à se présenter et souligne la présence du responsable de 

la sécurité publique au comité exécutif, Alain Vaillancourt, et lui cède la parole pour un mot 

d’introduction. Alain Vaillancourt expose la nature du schéma de couverture de risques en sécurité 

incendie de l’agglomération de Montréal, et témoigne de l’ampleur du travail accompli dans le cadre 

de l’exercice de révision du deuxième schéma de couverture de risques depuis la création de 

l’agglomération de Montréal. 

2. Adoption de l’ordre du jour proposé 

La présidente soumet l’ordre du jour proposé. Sur une proposition de Abdelhaq Sari, appuyée par 

Christina Smith, l’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée publique tenue le 11 décembre 2024 

Daphney Colin soumet à l’approbation des membres le procès-verbal de l’assemblée publique tenue 

le 11 décembre 2024. 

 

Sur la proposition de Lisa Christensen, appuyée par Marc Doret, le procès-verbal du 11 décembre 

2024 est approuvé à l’unanimité. 

4. Projet de schéma de couverture de risques en sécurité incendie de l’agglomération 

de Montréal 2025-2034 

4.1. Présentation du Service de sécurité incendie de Montréal  

Daphney Colin cède la parole à Richard Liebmann, directeur du SIM, lequel présente les personnes 
qui l’accompagnent et prononce un bref mot d’introduction. Il cède ensuite la parole à Philippe 
Gauthier qui procède à la présentation du projet de schéma de couverture de risques en sécurité 
incendie de l’agglomération de Montréal 2025-2034. 

 
La présidente remercie les personnes représentant le SIM pour la présentation. 
  

https://ville.montreal.qc.ca/pls/portal/docs/PAGE/COMMISSIONS_PERM_V2_FR/MEDIA/DOCUMENTS/PR%C9SENTATION_SIM_20250203.PDF
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4.2. Période de questions et commentaires du public 

Daphney Colin donne quelques consignes portant sur le déroulement de la période de questions et 
commentaires du public, puis elle invite la personne inscrite dans l’assistance à intervenir. Les 
personnes concernées répondent aux interventions. 
 

Citoyen / Citoyenne Questions / Commentaires 

Marcel Lanoue 
Demander des précisions sur les ententes intermunicipales. / 
Demande d’élaborer au sujet de la transition vers le service 9-1-1 
de prochaine génération (PG). 

  

En suivi des réponses fournies par les représentants du SIM sur le projet 9-1-1 de prochaine 

génération à l’initiative du Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes 

(CRTC), la présidente, Daphney Colin, demande à ce sujet l’entrée en vigueur visée. 

 

En l’absence d’autres questions et de commentaires du public soumis par l’entremise du formulaire 

en ligne, la présidente poursuit avec le segment de l’assemblée consacré aux interventions des 

commissaires. 

4.3. Période de questions et commentaires des membres de la Commission 

La présidente invite à présent les commissaires qui le souhaitent à prendre la parole. Une période 
d’échanges s’ensuit avec les représentants du SIM. 
 

 
Commissaires Questions / Commentaires 

 

Lisa Christensen 

Évoque des incendies survenus dans une industrie de produits 
chimiques et demande des précisions sur les interventions lors de 
la présence de matières dangereuses et la surveillance de ce 
secteur industriel, notamment en phase de rétablissement suivant 
un incendie. / Se questionne si le personnel pompier est 
adéquatement protégé pour intervenir lors d’un incendie en 
présence de matières dangereuses / S’inquiète des risques liés à 
l’entreposage de piles au lithium ion et s’interroge sur le cadre 
réglementaire souhaitable pour faire face à ces nouveaux risques. 

Abdelhaq Sari 

Fait part de conseils dans l’usage d’appareils alimentés par une pile 
au lithium ion pour minimiser les risques d’incendie. / Demande si 
le Port de Montréal a fait l’objet d’inspections dans le cadre du 
programme de soutien des industries à risque. / S’interroge si un 
système d’alerte sonore est souhaitable en cas d’incendie comme 
celui qui est survenu dans le secteur est du Port de Montréal. / Sans 
prétendre détenir l’expertise à savoir dans quelle situation une 
alerte doit être émise, toutefois est d’avis que malgré les risques 
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faibles ou écartés, une alerte permettrait d’informer la population 
environnante. 

Peter McQueen 

Demande des précisions quant à l’état de préparation de la sécurité 
civile en vue des tempêtes hivernales annoncées. / Suivant les 
quantités de neige prévues, s’inquiète des délais de déneigement 
des voies publiques et de chargement. 

Christina Smith 
Demande les actions que les villes liées et les arrondissements 
peuvent poser pour assister le SIM en matière de prévention de 
sécurité incendie dans les résidences pour personnes aînées.  

Daphney Colin 

Cite une série de risques et défis identifiés dans le projet de 
schéma de couverture. / Prend la pleine mesure des nombreuses 
adaptations nécessaires pour la profession en service de sécurité 
incendie. / Soulevé comme un des enjeux sur lequel une attention 
doit être portée, demande de préciser sur la situation de l’itinérance 
et ses impacts en matière de sécurité incendie, notamment les 
campements. / Demande des précisions sur la durée du prochain 
schéma de couverture de risques de l’agglomération de Montréal.  

 

Sans autre intervention des commissaires, elle remercie à nouveau les représentants et les 

représentantes du SIM pour leur présence et la présentation du projet de schéma de couverture de 

risques  

5. Levée de la séance 

Avant de lever la séance, la présidente de la Commission de la sécurité publique remercie ses 

collègues commissaires ainsi que les citoyennes et les citoyens, notamment qui suivent l’assemblée 

publique par la webdiffusion en direct. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 14 h 35. 

 

 
APPROUVÉ LE : 

      
     28 mai 2025 

 
 

ORIGINAL SIGNÉ 

   

 
ORIGINAL SIGNÉ 

Daphney Colin 
Présidente 

  Lydia Atrouche 
Secrétaire recherchiste 

 


